

ABSTRAK

Riama Dumauli Sinaga, NIM 3173322052. Adaptasi dan Perubahan Sosial Budaya Karyawan Etnik Batak Toba di PTPN III Afdeling III Aek Torop Kecamatan Torgamba. Skripsi. Program Pendidikan Antropologi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Medan

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui adaptasi karyawan etnik Batak Toba dengan karyawan etnik lainnya di *Afdeling* III Aek Torop dan untuk menjelaskan bentuk-bentuk perubahan social budaya etnik Batak Toba di *Afdeling* III Aek Torop Kecamatan Torgamba. Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Data diperoleh melalui penelitian lapangan (*field research*) dengan Teknik pengumpulan data observasi non partisipan, wawancara (*interview*) dan dokumentasi untuk menambah data yang relevan. Informan ditentukan dengan *purposive sampling*. Adapun yang menjadi informan dalam penelitian ini adalah satu orang asisten *Afdeling* III, satu orang krani, satu orang mandor satu, dan delapan orang karyawan etnik Batak Toba. Wawancara dilakukan untuk mendapatkan informasi secara menyeluruh dari informan yang mengetahui adaptasi dan perubahan sosial budaya karyawan etnik Batak Toba di *Afdeling* III Aek Torop Kecamatan Torgamba secara mendalam. Dokumentasi untuk penambahan data berupa tulisan dan foto. Hasil penelitian yang diperoleh bahwa proses adaptasi itu terkait dua hal yaitu adaptasi terhadap aturan management, adaptasi terhadap lingkungan tempat tinggal. Adaptasi terhadap aturan management harus dilakukan jika ingin bertahan sebagai karyawan, harus bersedia ditempatkan dipondok berdampingan dengan etnik lain, harus menata lingkungan sekitar rumah dengan rapi, harus menjaga kebersihan. Adaptasi terhadap lingkungan terjadi melalui, Bahasa atau dialeg, karakter, makanan, social, aturan atau norma. Adaptasi terhadap lingkungan dilihat berdasarkan tata cara menata rumah atau pekarangan, adanya pembagian kerja antara laki-laki mencari nafkah dan perempuan sebagai ibu rumah tangga. Dengan adanya proses adaptasi yang disebabkan oleh aturan management perkebunan sehingga terjadilah perubahan social budaya dalam bentuk Bahasa, hubungan kekerabatan, kepedulian terhadap lingkungan dan orang lain, dan Kerjasama.

Kata Kunci: Adaptasi, Perubahan Sosial Budaya, Karyawan Etnik Batak Toba.